



SENADORA NACIONAL Y CANDIDATA

López "lo único que avanza en TDF es la desocupación"

Cristina López, de Fuerza Patria repudió la suspensión de 300 trabajadores en la planta Mirgor y responsabilizó al Gobierno de Milei y al Decreto 333/2025, que eliminó los aranceles a la importación de celulares. | Pág. 9

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9687 | AÑO XXXVIII

Miércoles 27 de agosto de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

PERSISTEN LOS PROBLEMAS Y COMPLICA LA ASISTENCIA

Crisis financiera y sanitaria en centro de adicciones



La directora de Reencontrándonos advierte que el estado económico es crítico y que cada vez hay más demanda. Explicó que "hay chicos de 13 años con consumo de cocaína y un deterioro físico y neurológico terrible". | Pág. 3

JUDICIALES



Requisa irregular, nulidad y 22 gramos

Nulidad por procedimiento irregular: la Justicia invalidó la requisa en la Unidad de Detención y resolvió donar los 22 gramos de marihuana incautados para adiestramiento canino. Esta es la segunda causa en una semana donde se anulan requisas. | Pág. 10

EDUCACIÓN



Sin acuerdo y sin clases

El reclamo salarial docente suma un nuevo capítulo: paro provincial de 48 horas y preocupación por la falta de un plan de recupero de clases. | Pág. 2

LEGISLADOR PROVINCIAL



Von der Thusen "que las elecciones nacionales no paralicen la Legislatura"

Raúl Von der Thusen analizó el escenario político nacional y provincial, advirtiendo que es clave enviar a representantes con experiencia, "que puedan hacer docencia y explicar desde el primer día qué es y por qué existe Tierra del Fuego", y no dirigentes que vayan a "aprender" al Congreso. | Pág. 5



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

DEL SOLER

Transporte Villarino 474
Tel. 2901431176

TOLHUIN

TOLHUIN

Lucas Bridge 245
Tel. 492424

RÍO GRANDE

PATAGONIA

Bernard 415
Tel. 2964444255



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofuego

tiempo.fuego

@TiempoFuego



EDUCACIÓN

Sin acuerdo y sin clases

El reclamo salarial docente suma un nuevo capítulo: paro provincial de 48 horas y preocupación por la falta de un plan de recupero de clases.

El congreso provincial virtual, realizado este lunes 25 con la participación de más de 150 delegadas y delegados, mostró un resultado categórico: el 99% de los mandatos se expresaron por el rechazo y solo el 1% por la aceptación de la oferta oficial.

La propuesta rechazada

El Gobierno había ofrecido \$15.037 en agosto, \$20.050 en septiembre y \$15.000 del FOID a partir de ese mes, luego de dos meses de salarios congelados. Para la docencia fueguina, la propuesta es “inadmisible” y no responde a la pérdida del poder adquisitivo.

Medidas de fuerza y movi-



lizaciones

Con el rechazo, el gremio confirmó que la medida de fuerza será con movilizaciones en las tres ciudades:

- Ushuaia: frente a la Legislatura Provincial
- Tolhuin: en la Plaza Cívica

• Río Grande: frente al Ministerio de Educación

Las concentraciones serán a las 13 horas y estarán acompañadas por ollas populares.

Reclamos centrales

SUTEF responsabilizó al Gobierno provincial por la falta de clases y cuestionó que se descargue “el ajuste sobre las y los trabajado-

res”. Además, exigió la urgente sanción de la Ley de Financiamiento Integral del Sistema Educativo y un aumento salarial acorde a la inflación.

“El ajuste no puede recaer sobre la docencia. Con hambre no se aprende ni se enseña”, señalaron desde el gremio, al convocar a toda la comunidad educativa a participar de las jornadas de protesta.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

PERSISTE LA CRISIS EN CENTRO DE ADICCIONES

Crisis financiera y sanitaria en centro de adicciones

La directora de Reencontrándonos advierte que el estado económico es crítico y que cada vez hay más demanda. Explicó que “hay chicos de 13 años con consumo de cocaína y un deterioro físico y neurológico terrible”.

En el contexto de una creciente crisis provincial en salud mental y adicciones, la institución Reencontrándonos, representada por su directora Estela Lavenia, reveló la crítica situación que atraviesa la única entidad especializada en internaciones de Tierra del Fuego. Durante una entrevista en FM Master's, Lavenia detalló el severo retraso en los pagos por parte de la obra social OSEF, mayoritaria en la provincia, que adeuda meses de facturación y solo abonó parcialmente. “Nos pagaron solo abril, y nos dejan adentro mayo y junio, para lo cual a nosotros nos saca del apuro económico que tenemos”, explicó.

Actualmente, la institución alberga a 26 personas internadas, de las cuales 20 son de Río Grande, con una lista de espera de tres pacientes en proceso de evaluación.

Lavenia destacó que la internación es el último recurso, priorizándose siempre el tratamiento ambulatorio. La proporción de mujeres es significativamente menor a la de hombres, y la atención se extiende a unas 100 personas considerando el trabajo con familias. El equipo está compuesto por 30 trabajadores entre ambas ciudades.

La crisis económica im-



pacta directamente en la capacidad operativa. “La semana pasada no teníamos ni para los alimentos, nos habían cortado los teléfonos”, relató Lavenia, añadiendo que incluso debieron desglosar sueldos. La institución, al ser una ONG, no puede contraer deudas y funciona bajo el sistema de “boleta contra boleta”, lo que agrava la situación ante la falta de liquidez. Además, criticó la falta de autorizaciones de obras sociales como PAMI y Camioneros, que retrasan o impiden internaciones urgentes.

En otro orden, alertó sobre el preocupante descenso en la edad de inicio en el consumo: “Tenemos chicos de 13 años con consumo de cocaína y policonsumo”. Subrayó que los pacientes llegan con un deterioro físico severo, muchos con pesos cercanos a los 35 kilos, requiriendo intervención nutricional inmediata y especializada. “Llegan con

un deterioro físico y neurológico terrible, donde hay que actuar rápidamente”, afirmó.

Reconoció que la recuperación fuera de la provincia es casi imposible debido al distanciamiento familiar, pero advirtió que la falta de recursos y conciencia social y política ponen en riesgo la sostenibilidad del centro. “Me parece que nadie toma conciencia de todo esto que nos está pasando en la provincia”, concluyó Estela Lavenia, exigiendo una definición sobre el apoyo estatal y de las obras sociales para evitar el colapso definitivo.

PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL. (02901) 433-710 : TEL. (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [i](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

EMPRESARIO DE TOLHUIN

Los cortes de luz paralizan la producción

El dueño de una planta de turba debió despedir a nueve empleados, los constantes y prolongados cortes de energía que afectan a la localidad.

Roberto Orlando, empresario local dueño de una fábrica de procesamiento de turba, relató en FM Master's la crítica situación que lo obligó a tomar medidas extremas. "Cuando ya no resistimos más la situación, mandé los nueve telegramas", afirmó con crudeza, refiriéndose al despido de todo su personal.

El problema central, más allá de la luz, es la desinformación: "Si vos me decís, mirá, vamos a estar 10 días sin luz porque tenemos este problema, uno ve qué recursos va adoptando".

El proceso productivo de Orlando es altamente sensible a las interrupciones. "Yo genero con leña, 1200, 1300 grados de temperatura. Ese horno queda en rojo, me cortaste la luz a mitad del horno en



rojo, y es como que a un metal lo metes en agua", explicó para graficar el daño que un corte provoca en su maquinaria.

Aunque las autoridades realizan pruebas con un nuevo generador y anuncian "72 horas de prueba", Orlando asegura que "esto no quita la situación de fondo".

Más allá de las pérdidas económicas, que estima en "un mes y medio o dos meses" de trabajo para recuperar, el empresario destacó el perfil social de su proyecto, ahora paralizado. "Nosotros tenemos tres chicos especiales dentro del equipo de trabajo (...) Un chico hipoacúsico, un chico con Asperger y un chico con un retraso

madurativo severo" explicó.

Sobre las promesas oficiales de bonificaciones, no tuvo rodeos: "Que me den una tarjetita ¿viste cuando te pasó una vez en el aeropuerto de que el avión no salió? Y te dan una tarjetita para que vayas a tomar un café". Su conclusión pinta un panorama desolador: "Estamos en un pueblo a la deriva".

MARÍA LAURA COLAZO
Legisladora

Sembramos futuro,
por una Tierra del Fuego
sostenible

Partido VERDE
Lista 165

USHUAIA MAG

@ushuaiamag

LEGISLADOR PROVINCIAL

Von der Thusen pidió que las elecciones nacionales no paralicen la Legislatura

El legislador Raúl Von der Thusen realizó un análisis sobre el escenario político nacional y provincial en el marco de las próximas elecciones. Advirtió que es clave enviar a representantes con experiencia, “que puedan hacer docencia y explicar desde el primer día qué es y por qué existe Tierra del Fuego”, y no dirigentes que vayan a “aprender” al Congreso.

En esa línea, cuestionó la parálisis legislativa que atraviesa la provincia. “En agosto deberíamos haber tenido al menos una comisión por semana y eso no ocurrió”, señaló, planteando que la agenda institucional quedó relegada en medio de la campaña.

Von der Thusen también recordó que existen numerosas leyes ya sancionadas que aún esperan su reglamentación. Entre ellas destacó el proyecto de Responsabilidad Empresarial



Social, norma que permitiría financiar edificios para los Centros de Actividades

Alternativas para Discapacitados (CAAD), y que “llevaría casi un año de sancio-

nada sin que se concrete su implementación”.

Debate sobre salmoneras

En otro tramo de su análisis, el legislador se refirió a la discusión en torno a la instalación de salmoneras en Tierra del Fuego. Planteó que se trata de un debate que debe darse con seriedad, evaluando los impactos ambientales y económicos, y advirtió que la provincia no puede volver a caer en enfrentamientos estériles que frenen la diversificación productiva.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los horarios y días de recolección.



Sacá la basura en bolsas de residuos.



Mantené tu cesto en buen estado.



No dejes residuos fuera del contenedor.



No dejes las bolsas al alcance de los perros.



Utilizá los cestos, no arrojes residuos en la vía pública.



Mantené tu vereda libre de hielo y nieve.



Recordá no sacar más de 1 m³ de residuos voluminosos por frente.



TIERRA DEL FUEGO PROFUNDA

Productor de Andorra destacó potencial de la horticultura

Raúl Ibarrola, con 36 años de trayectoria, relató la evolución y las dificultades estructurales para desarrollar la actividad en una zona con enorme capacidad. La falta de políticas claras y financiamiento complican el crecimiento sostenido.

En el Valle de Andorra, la producción frutihortícola es una actividad que carga con una historia de esfuerzo y desafíos persistentes. Raúl Ibarrola, un productor afincado en la zona desde 1990, se ha convertido en un referente de este sector, con especialización en el cultivo de verduras de hoja. Su relato, expuesto en FM Masters, describió un panorama de potencial desaprovechado y una lucha contra obstáculos burocráticos y económicos.

Ibarrola llegó a Tierra del Fuego proveniente de Chaco, atraído por la noti-

ficación que declaraba a Andorra como zona productiva. “En ese tiempo era intendente todavía Mario Daniele y saca una notificación donde el que quería invertir o hacer emprendimiento, Andorra iba a ser declarada zona productiva. Los tiempos cambiaron, pasaron, el adelanto es muy bueno, pero también es bueno que las cosas que uno ya estaba haciendo, se tienen que seguir haciendo por la necesidad de la gente”, recordó.

Inició sus actividades con la cría de cerdos, te-



niendo un plantel de 96 madres, para luego virar hacia la horticultura al identificar una necesidad urgente: “Fui anexando los viveros, porque se veía que faltaba verdura fresca, porque todo venía desde el norte”.

Con el apoyo del INTA, Ibarrola expandió su producción. “Me dedico a la hortaliza. A eso le anexamos con el INTA, la producción de frutillas, de las variedades que más se consiguen”, detalló.

Su producción se centra en lechuga, acelga, achicoria, espinaca, rúcula y berro. En sus mejores momentos, llegó a tener más de 6.000 m² cubiertos, aunque adversidades climáticas, como las grandes nevadas de 1995 y problemas logísticos forzaron un achique de su operación.

Uno de los puntos crí-

ticos que Ibarrola enfatizó es la falta de una política de Estado clara y de continuidad que fomente el desarrollo local. “Las decisiones políticas yo creo que faltan”, afirmó. La titularidad de la tierra es una traba fundamental: “Para nosotros es importante porque podemos ir a un banco, pedir financiamiento”. Esta situación de irregularidad dominial, según su experiencia, impide acceder a créditos formales que permitan invertir y crecer.

La comercialización es otro escollo. Si bien en el pasado existió una asociación de productores hortícolas a nivel provincial que abastecía a supermercados como La Anónima y La Victoria, hoy el circuito se reduce a pequeños mercados locales y algunos restaurantes. Actualmente, de los numerosos productores que había, solo quedan activos “cinco o seis” en la zona.

Pese a todo, Ibarrola mantiene un espíritu resiliente. Su historia es la de un pionero que persistió en un suelo hostil, adaptándose y buscando siempre la manera de proveer de alimentos frescos y locales a la comunidad fueguina.



DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

DESTACADA PARTICIPACIÓN DE RIOGRANDENSES

Media Maratón de Buenos Aires

El último fin de semana se disputó la Media Maratón de la Ciudad de Buenos Aires, una de las competencias atléticas más importantes del calendario, que contó con la participación de casi 25.000 corredores de todo el mundo.

El podio de la carrera estuvo dominado por atletas internacionales, con el ugandés Jacob Kiplimo como gran protagonista, quien completó los 21 kilómetros en un tiempo récord de 58:29. Lo acompañaron en el Top 5 Seifu Tura Abdiwak, Vinicent Nyamongo Nyaego, Berket Nega Batebo e Isaac Kipkemboi.

En esta línea vale mencionar a los corredores de Río Grande quienes lograron destacadas actuaciones. Elías Greco finalizó en la posición 426 con un tiempo de 1:20:33, mientras que Francisco Zsilavec llegó 679 (1:24:20) y Nicolás Fabián Valle ocupó el puesto 850 (1:25:54). Por su parte, Gina Brizuela culminó 1370 con un registro de 1:30:42 y Darío José Romero Águila se ubicó 2384 con 1:40:36.

Otros corredores rio-grandenses que completaron la distancia fueron: Fernando Medina (3816 – 1:43:25), Mighens Guzmán (4540 – 1:46:01), Sabrina Correa (7548 – 2:00:24), Martín Lengnick (10435 – 2:09:41), Mercedes Leiva (10495 – 2:09:44) y Valeria Jorgelina Miranda (19019 – 2:18:02).

La participación de los atletas fueguinos refleja el crecimiento sostenido de este deporte durante los últimos años con gran cantidad de adeptos en cada prueba.



FUTSAL

Escuela Argentina y Luz y Fuerza punteros luego de tres fechas

Con un partido pendiente todavía de la tercera fecha del Torneo Clausura de Futsal AFA, Escuela Argentina lidera la Zona A, mientras que Luz y Fuerza se impone en la Zona B.

El Eléctrico cerró la jornada con un triunfo 5-2 ante ADEFU y ya apunta al Torneo Regional Federal Amateur Zona Ascenso, que se jugará del 3 al 7 de septiembre en Rivadavia, Mendoza.

El partido ante ADEFU no fue sencillo: tras un empate en el primer tiempo, Luz y Fuerza pudo definirlo en el complemento gracias a una destacada actuación de Cristian Ventura, autor de un doblete.

Por su parte, Deportivo Río Grande dio la sorpresa al vencer a Rosario 4-2 en una grandísima segunda etapa. Después de ir perdiendo 0-2, el Depo remontó con goles de Tomás Elías, Uriel Mayol y un doblete de Facundo Carrizo, llevándose tres puntos clave y dejando a Rosario sin invicto.

La fecha había comenzado el viernes con el triunfo de Camioneros 9-3 sobre Los Troncos.

Tras un primer tiempo con algunos sobresaltos, el Verde se acomodó y consolidó su posición como único equipo que puede alcanzar a Escuela Argentina en la Zona A, que hasta el momen-

to ganó los tres partidos que disputó.

Con estos resultados, la competencia se mantiene apasionante y los equipos ya afinan detalles de cara a los próximos compromisos.



LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV 0800-666-0889
USH (2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA CIVIL 103

Zona A

Pos	Clubes	Pts	J	G	E	P	GF	GC
1°	Escuela Argentina	9	3	3	0	0	20	5
2°	Arsenal FC	7	3	2	1	0	18	7
3°	Camioneros	6	2	2	0	0	21	7
4°	Defensores del Sur	3	3	1	0	2	17	12
5°	Los Troncos	3	3	1	0	2	10	16
6°	Club Italiano	3	3	1	0	2	6	22
7°	Estrella Austral	1	2	0	1	1	7	10
8°	HVJ Futsal	0	3	0	0	3	7	27

Zona B

Pos	Clubes	Pts	J	G	E	P	GF	GC
1°	Luz y Fuerza	9	3	3	0	0	22	8
2°	San Isidro	6	3	2	0	1	25	11
3°	Rosario RG	6	3	2	0	1	15	8
4°	Metalúrgico	3	2	1	0	1	9	8
5°	ADEFU	3	2	1	0	1	5	7
6°	Dep. Río Grande	3	3	1	0	2	8	14
7°	San Francisco	3	3	1	0	2	10	20



SENADORA NACIONAL Y CANDIDATA

López “lo único que avanza en TDF es la desocupación”

La senadora nacional y candidata de Fuerza Patria, Cristina López, repudió la suspensión de 300 trabajadores en la planta Mirgor de Río Grande y responsabilizó al Gobierno de Javier Milei y al Decreto 333/2025, que eliminó los aranceles a la importación de celulares.

“A solo tres meses de la firma de ese decreto nefasto empezaron las suspensiones. Detrás de cada familia suspendida están las firmas de Milei y de Agustín Coto, que aplaudió la medida hablando de un supuesto ‘boom’ de ventas”, señaló.

Para López, “lo único que avanza en Tierra del Fuego es la desocupación”. Y advirtió que la justificación libertaria de que la baja de aranceles “beneficia a 200 mil fueguinos” es un insulto: “Hoy ya perjudicó a 300 familias y mañana serán miles más”.

La senadora remarco que el Subrégimen de Promoción Industrial, amparado en la Ley

19.640, “es una política de Estado, no un privilegio”. Y calificó al decreto como “un golpe mortal contra la industria fueguina”.

“Quieren hacernos creer que es mejor importar celulares baratos que sostener nuestra industria. La verdad es que cuando destruyen fábricas, destruyen trabajo y familias. Proteger la industria es proteger la soberanía”, sostuvo.

Finalmente, llamó a la unidad social y sindical para enfrentar a los candidatos de La Libertad Avanza: “Vamos a luchar en el Congreso, en las calles y en cada fábrica. Que lo sepan Milei y sus cómplices: Tierra del Fuego no se entrega”.



 An advertisement for imcofue. On the left, a hand holds a smartphone displaying the imcofue website. The screen shows a 'SUPER SALE VANITORYS' banner with a 'VER OFERTAS' button and images of kitchen appliances. Below the banner, there are icons for 'Pagá en cuotas', 'Envíos a domicilio', 'Retirá gratis', and 'Comprá sin moverte'. On the right, a red background contains white text: 'Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.' The imcofue logo is in the bottom right corner.

JUDICIALES

Requisa irregular, nulidad y 22 gramos

Nulidad por procedimiento irregular: la Justicia invalidó la requisa en la Unidad de Detención y resolvió donar los 22 gramos de marihuana incautados para adiestramiento canino. Esta es la segunda causa en una semana donde se anulan requisas.

El hecho se originó tras una "requisa de rutina" al interno Martínez, al finalizar el horario de visitas, donde se hallaron 22,9 gramos de marihuana.

El abogado defensor, Maximiliano Palladino, advirtió irregularidades en la documentación y solicitó la declaración testimonial de los agentes intervinientes. En la audiencia, las contradicciones quedaron en evidencia y reforzaron el planteo de la defensa.

Ante esta situación, el fiscal Marcelo Rapoport avaló el pedido de nulidad al reconocer las falencias del procedimiento.

La jueza Mariel Borruto resolvió declarar nula la requisa y ordenó que la droga incautada sea des-



tinada al adiestramiento de perros detectores.

Este caso se suma a otro similar ocurrido la semana pasada, en el que también el abogado Palladino logró que se

dicte la nulidad de un procedimiento realizado tras el horario de visitas. En aquella oportunidad se trató de 9 gramos de cocaína y su defendido fue sobreseñ-

do por los vicios del procedimiento.

La nulidad de las actuaciones impide que pueda investigarse cómo ingresó la droga al establecimiento.

TERRASUR
— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

FM MASTER'S

SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

ALGUN DÍA SABREMOS	DE 9 A 12 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE SOL AGUSTI
EN LA MIRA	DE 12 A 14 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE NÉSTOR SCHUMACHER
TREN X	DE 14 A 15 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO

USHUAIA 107.3 RÍO GRANDE 97.9 TOLHUIN 107.3

EN LO QUE VA DE 2025

Tierra del Fuego ya atrajo a más de 3.000 nuevos residentes

La provincia registró el ingreso de 3.096 personas sólo en la primera mitad del año, acrecentando una tendencia histórica de crecimiento demográfico.

La provincia de Tierra del Fuego continúa consolidándose como un polo de atracción para argentinos y extranjeros, sumando oficialmente 3.096 nuevos residentes en el transcurso del presente año.

La información, proporcionada en Radio Fueguina por el Secretario de Justicia y Derechos Ciudadanos, Gonzalo Carrillo, detalla que la ciudad de Río Grande fue la que recibió la mayor cantidad de personas, con 1.542 cambios de domicilio, seguida por Ushuaia con 1.379 y Tolhuin con 175.

El funcionario precisó que, si bien en 2024 la cifra fue superior con 4.361 ingresos, el flujo actual se mantiene en parámetros similares a los registrados históricamente, reflejando la búsqueda constante de oportunidades labora-

les y una mejor calidad de vida.

Durante una entrevista en un programa de la emisora riograndense, Carrillo explicó que los trámites corresponden tanto a personas provenientes de otras jurisdicciones del país como del exterior.

Además, recalcó que la distribución geográfica de los nuevos habitantes muestra una tendencia recurrente, donde Río Grande capta sistemáticamente un diez por ciento más de población que Ushuaia, mientras Tolhuin presenta un movimiento significativamente menor. Sobre el aspecto administrativo, aclaró que el costo del cambio de domicilio se mantiene en los tres mil pesos.

Los datos históricos confirman la vitalidad



de esta tendencia migratoria. El año 2023 cerró con un total de 6.116 nuevos residentes, distribuidos en 3.113 para Río Grande, 2.655 para Ushuaia y 348 para Tolhuin. Previamente, en 2022, la provincia había alcanzado su pico máximo con 6.643 mudanzas, concentradas principalmente en Us-

huaia (3.194) y Río Grande (3.048).

Este patrón de crecimiento sostenido consolidado a la jurisdicción austral como un epicentro de recepción de población, un fenómeno demográfico que, según las autoridades, evidencia su permanente atractivo socioeconómico dentro de la región.



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153 504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!



PROMO Spot

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

CARLOS CÓRDOBA, TITULAR DEL GREMIO

En ATE denuncian clima de desgobierno y desesperación

El secretario general del sindicato estatal detalló la crítica situación de los trabajadores, cuestionó la falta de seriedad del Ejecutivo provincial y advirtió sobre la imposibilidad de subsistir.

En el marco del conflicto salarial que se profundiza, Carlos Córdoba, secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) de Tierra del Fuego, expuso con crudeza la desesperada situación económica que atraviesan los empleados públicos provinciales.

En declaraciones a FM Master's, el dirigente sindical describió un escenario de negociación frac-

turado por la falta de seriedad del gobierno provincial, ofertas salariales consideradas insuficientes y un costo de vida que torna inviable la subsistencia.

Córdoba fundamentó el malestar que motiva las medidas de fuerza en la ausencia de propuestas concretas para recuperar el poder adquisitivo perdido en los meses de junio y julio. "Hay un



ofrecimiento para agosto, 0.25 por la antigüedad en el Estado, que se sumaría en esa plata ahí en agosto y en septiembre, un 4%, pero no había nada para junio y julio, que fueron dos meses que se bancaron los compañeros", explicó, remarcando la urgencia de una recomposición inmediata. La crítica se extendió al mismo proceso de negociación, que calificó de "tomada de pelo gravísima" por los cambios de locación de la mesa paritaria de última hora.

El dirigente fue contundente al relatar el grado de desesperación de la base trabajadora. "Ya muchos compañeros nos lo piden, nos piden, no hay plata para aumento salarial, bueno, que nos den bolsones de comida, y yo les digo, eso no se puede, los aumentos salariales tienen que seguir insistiendo y tienen que estar", señaló, dejando en evidencia el nivel de

deterioro. Además, deslizó una marcada diferencia en el costo de vida entre Ushuaia y Río Grande, lo que, a su juicio, hace que una misma oferta salarial pueda ser insuficiente en una ciudad y no en la otra. Córdoba cargó contra lo que percibe como una estrategia evasiva del gobierno provincial. "Cuando hay alguien que no quiere hacer algo y que la culpa la tiene el otro, es un gran problema para la sociedad y para el puesto que está ocupando", afirmó. Pintó un cuadro de desgobierno, donde la falta de decisión política y la incapacidad de gestionar recursos se combinan con una narrativa de culpa hacia otros estamentos. "Acá lo que le falta al gobierno es demostrar que pone los huevos cuando va a Economía", sentenció sin medias tintas, criticando la falta de presencia y negociación directa de las autoridades.

Cargando 10 litros o más
llevate un
10% OFF
en **QUANTUM**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA DN SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/08/2025 HASTA EL 30/08/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

EXCOMBATIENTE Y PERIODISTA

Cuestionan información kelper sobre el vuelo con escala en Ushuaia

Daniel Guzmán criticó que los isleños británicos divulguen los detalles operativos del vuelo LATAM, en lugar de las autoridades argentinas o fueguinas, y desmontó el supuesto carácter humanitario del servicio.

El experto en la cuestión Malvinas y excombatiente Daniel Guzmán realizó un severo cuestionamiento a la información proporcionada por los isleños sobre la escala en Ushuaia del vuelo mensual que conecta Chile con las islas, operado por LATAM.

En declaraciones a FM Master's, Guzmán destacó la anomalía de que sean los propios kelpers quienes divulguen los detalles operativos. "Lo dan a conocer ellos, no lo dan a información ni la Cancillería argentina, ni el Gobierno Nacional, ni el Gobierno de Tierra del Fuego. Esto es lo que es llamativo, que los kelpers, los usurpadores decidan e informen a dónde están operando", afirmó indignado.

Guzmán desmontó la narrativa oficial que presenta el vuelo como un beneficio para los argen-



tinios, señalando que su uso real favorece principalmente a intereses extranjeros. "¿Quién lo utiliza ese vuelo? Los que van a pescar, los españoles, los estadounidenses, los coreanos que van a pescar a saquear nuestros recursos pesqueros. Los técnicos profesionales que están

haciendo la exploración petrolera en Malvinas" denunció.

Respecto a la tarifa supuestamente humanitaria para familiares de caídos, expuso una realidad bastante diferente: "Cuando uno entra a Latam, se dan cuenta que cuando uno hace el vuelo desde Río Galle-

gos a Malvinas, sale por lo menos un 40-50% más caro y a su vez restringe la ocupación".

En tal sentido, Daniel Guzmán concluyó: "Significa que estamos facilitando el comercio, la comunicación de los británicos. No es un vuelo a favor de los argentinos".



INCUMPLIMIENTO EN EL PAGO DE HABERES

Jubilados de la policía evalúan iniciar acciones legales

Retirados de la fuerza policial provincial denunciaron discriminación económica y situación de vulnerabilidad. Anunciaron la presentación de recursos de amparo para garantizar su sustento.

Walter Vargas, comisario general retirado, expuso en radio Aire Libre la grave preocupación que afecta a los policías retirados de Tierra del Fuego debido al incumplimiento en el pago de sus haberes previsionales.

El colectivo, que integra aproximadamente 500 miembros, se encuentra evaluando iniciar acciones legales contra la administración de la caja de jubilaciones, ante la percepción de una discrimi-

nación económica y la ausencia de respuestas oficiales que clarifiquen la situación.

Durante un encuentro con las esposas de los agentes, se manifestó un clima de angustia y desprotección, donde una de las presentes señaló que se sienten discriminadas y económicamente violentadas, al verse de improviso sin los fondos necesarios para cubrir las necesidades básicas del hogar.



Cuestionó además las recientes declaraciones del presidente del organismo, quien había descartado una crisis hace apenas unos meses, contrastando con la insostenible realidad actual.

La interrupción de los ingresos ha forzado a las familias a reestructurarse, recayendo la carga financiera principalmente en las mujeres. Un caso testigo es el de una de las cónyuges, quien, padeciendo problemas de salud, aseguró carecer de los medios para costear sus tratamientos médicos y los de su esposo, calificando la coyuntura como desesperante y demandando soluciones concretas.

Vargas recalcó que los retirados se sienten marginados de un sistema que ellos mismos ayudaron a construir y que debería brindarles seguridad económica tras años de servicio. Criticó la fal-

ta de soluciones adecuadas por parte de la caja y apuntó a una clara distinción en el trato entre el personal provincial y el territorial, lo que considera inadmisibles.

El dirigente solicitó formalmente que las autoridades se presenten a dar explicaciones sobre lo ocurrido y detallen las medidas que adoptarán para resolver el conflicto.

La asamblea también sirvió para coordinar la presentación de acciones legales, incluyendo recursos de amparo de carácter alimentario, entendiendo que la disputa trasciende lo administrativo para convertirse en un asunto de supervivencia familiar.

Vargas finalizó aclarando que el propósito no es la confrontación, sino hallar una pronta resolución dentro del marco normativo, que reconozca su derecho y ponga fin a una incertidumbre que ya es insostenible.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA (02901) 421101 AL 105


 Concejo Deliberante
 Municipio De Río Grande


SOMOS
 fueguinos

Sigamos **construyendo**
 juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
 CONCEJAL



ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.